

Journa'l d'Esca'l

Première édition - Juillet 2025
ZOOM SUR LE SECTEUR SPORT

 Adapei 49

Bienvenue dans le nouveau journa'l d'Esca'l

Chères Familles, chers Adhérent.e.s,

Après de longues heures de réflexion et de travail collectif, nous avons le plaisir de vous présenter la première édition du "Journa'l d'Esca'l", notre nouveau journal périodique à destination des familles.

L'idée ? Mieux connaître Esca'l !

De la rencontre des bénévoles aux témoignages de nos sportifs, des séjours adaptés aux semaines thématiques de l'accueil de loisirs, en passant par les innovations et les grandes échéances de la saison !

Vous l'avez compris, ce journal parlera de vous, de nos vacanciers, de nos sportifs, et des petits instants qui cultivent la richesse d'Esca'l chaque année.



À la rencontre de Maurice, accompagnant bénévole au bowling depuis 7 ans...

Ancien chercheur à l'Institut Pasteur et joueur de bowling depuis 52 ans, Maurice est avant tout un bowler engagé et passionné.

Joueur, entraîneur et co-fondateur de l'école française de Bowling, il a accompagné et formé durant de nombreuses années, jusqu'à porter certains joueurs en équipe de France de Bowling.

Il y a 7 ans, Maurice croise sur son chemin un service un peu particulier, qui lui propose un projet sortant de l'ordinaire... Esca'l.

Immédiatement, le projet fait sens pour lui et il s'engage dans une nouvelle aventure ! Aujourd'hui, il nous confie qu'il partage avec nos bowlers bien plus qu'un moment de sport, et qu'accompagner les adhérents est devenu, pour lui, incontournable.



Qu'est-ce que tu apprécies le plus dans tes missions ?

"Le contact humain, les progrès visibles, et la convivialité de l'activité. Ce sont des personnes très attachantes, je les adore. C'est que du bonheur !"

"On apprend beaucoup à leurs côtés, ils sont adorables. Une vraie leçon de respect. Et s'ils veulent rejouer cet été ? "Je serai là, sans hésiter !"



À la rencontre de Maurice... Et du club des Phoenix Bowlers

Encore un partenariat, et oui, Esca'l n'a de cesse de se faire de nouveaux amis ! Depuis la rentrée 2024, nos bowlers sont non seulement licenciés à Esca'l, mais également au club des Phoenix Bowlers !

Des changements ? Bien évidemment ! Désormais membres du Phoenix Bowler basé à Saint Gemmes sur Loire, si vous souhaitez pratiquer en dehors des séances d'Esca'l, votre licence vous permet de bénéficier du tarif adhérent à 2.50€ la partie au Red Bowl de Saint Gemmes sur Loire !

Bénéficiez également de l'engagement du club et des tournois de pratiques partagées qu'il propose. Cette année, les bowlers Escaliens ont rencontré les pratiquants de la Chevalerie et d'autres clubs partenaires pour un tournoi convivial.

Autant de raison de rejoindre l'équipe de Maurice, Marcel et son fils Arthur qui seront heureux de vous accueillir le mercredi soir au Red Bowl de Saint Gemmes sur Loire, de 17h45 à 18h45.



De gauche à droite, merci à Maurice, Romain, Nicolas, Marcel, Arthur, François Xavier et Pédro.

ZOOM SUR LA SAISON SPORTIVE

2024 2025

34 nouvelles
inscriptions

40 sportifs loisirs
105 compétiteurs

18 441 km
parcourus, pour le
plaisir de l'effort !

167 licenciés
au club
sportif

5 professionnel.les
13 bénévoles
18 étudiant.e.s

940 heures de
sport...
940 heures de
plaisir !



Retour sur la saison BaskIN à Esca'l

Esca'l en équipe de France !!

Janvier 2024, alors qu'Esca'l s'apprête à accueillir le para-futsal adapté Français à Angers pour un week-end de championnat mémorable, BaskIN France lance notre club vers un nouvel objectif... Conduire la délégation française de BaskIN à EuroHoop 4all en Italie, pour un tournoi Européen de BaskIN à Tortona.

Pas besoin d'en dire plus, un championnat de futsal et quelques coups de fil plus tard, l'équipe de France est constituée et nos Baskineurs et Baskineuses se préparent pour une nouvelle aventure !

À peine les séjours adaptés terminés, Esca'l se retrouve à nouveau sur le tarmac de l'aéroport de Nantes, mais cette fois-ci, nous avons troqué nos tongs et nos maillots de bain pour les maillots de l'équipe de France, prêts à en découdre avec nos amis Européens !

Les trois jours qui suivent sont marqués par des journées aussi longues que palpitantes. Alors que les matchs s'enchaînent, les dirigeants des associations nationales et représentants du mouvement BaskIN se réunissent,

pour établir les bases de ce que nous espérons devenir, le BaskIN européen.

Après des efforts intenses, quelques dunk concédés à la Serbie (vainqueur du tournoi), Esca'l s'incline au pied du Podium face au Bellux (Belgique Luxembourg). Mais qu'importe la défaite, si l'équipe rentre épuisée par 5 jours de voyage intense, les souvenirs sont bien présents, et pour longtemps !!

De gauche à droite, merci à Hugo, Numa, Maé, Hugo, Vivian, Sebastien, Florianne, Louis, Véronique, Philipp, Lina, Jean Marie, Brigitte, Martine, David, Sophie et Agathe.



Retour sur la saison BaskIN à Esca'l



L'ACBB Basket et Esca'l, des années de partenariat remis au goût du jour !



La signature de notre toute première convention de partenariat remonte tellement, que bénévoles de longue date et anciens présidents s'écharpent encore à s'accorder sur une année...

Pour autant, si nous ne pouvons pas dater notre entente, nous savons aujourd'hui qu'un bon partenariat, comme une longue amitié, ça se construit, et ça s'entretient !

Et oui, après tant de saisons, quelques années de pandémie et le quotidien de nos clubs qui peine à ralentir, force était de constater qu'une petite mise à jour de notre partenariat s'imposait...

Ce fût donc avec plaisir que le secteur sport est allé à la rencontre du nouveau président de l'ACBB, Pierre Legeay, et que nous avons conjointement réfléchi à la meilleure manière d'inclure encore un peu plus notre équipe de BaskIN, à l'un des plus grands clubs du département.

Évènement annuel, intégration des matchs de BaskIN au calendrier du club, formation des arbitres au BaskIN, intégration d'Esca'l aux groupes de travail du club, etc... Autant d'idées qui verront progressivement le jour l'an prochain.

Bref, un petit pas de plus vers l'inclusion et la reconnaissance du BaskIN !

Merci à l'ACBB Basket et à toute l'équipe de BaskIN pour faire vivre les valeurs du sport !



Tournoi régional de BaskIN à l'ACBB le 5 avril 2025



Saison 2025 2026, nouveau protocole d'inscription pour les Angevins.

Parce que c'est toujours plus sympathique de se revoir pour se réinscrire (et pour éviter de récupérer des dossiers d'inscriptions au bord du bassin, peut-être...), le club sportif vous propose 4 après-midis de permanence pour vous permettre de vous réinscrire.

L'idée : 4 dates, 4 permanences. Inscription sans rendez-vous et sous réserve d'un dossier complet (cf les pièces à joindre en dernière page du dossier d'inscription).

Bien évidemment, en cas d'indisponibilité sur ces créneaux, vous pouvez nous contacter par téléphone **06-83-25-99-30** ou par mail à escal.sportsadaptes@adapei49.asso.fr.



Les permanences concernent :

- **Uniquement les personnes déjà inscrites** à Esca'l
- **Uniquement le club sportif Angevin.**

Pour les réinscriptions hors Angers :

- Club Choletais (Chemillé et Cholet) : merci de contacter Maddy au 06-17-92-11-54
- Club Saumurois : merci de contacter Agathe au 06-78-00-89-90

Date des permanences:	Horaires	Où ?
Mercredi 3 septembre 2025	12:30 - 17:00	A la cité des associations, bureau sport ou à l'accueil
Vendredi 5 septembre 2025	14:00 - 19h00	A la cité des associations, bureau sport ou à l'accueil
Mercredi 10 septembre 2025	12:30 - 17:00	A la cité des associations, bureau sport ou à l'accueil
Vendredi 12 septembre 2025	14:00 - 19h00	A la cité des associations, bureau sport ou à l'accueil
Rentrée sportive d'ESCAL	Semaine du 15 au 19 septembre dans vos salles habituelles	

Remerciements & photos



Merci d'avoir suivi ce premier numéro du Journa'l d'Esca'l !!



Nous espérons voir apparaître de nombreuses éditions dans les mois et les saisons à venir ! Le prochain numéro sera consacré à l'été 2025, avec un focus sur nos séjours adaptés.

Encore un immense merci à tous nos bénévoles, aux étudiant.e.s qui ont accompagné nos sportif.ive.s, aux familles qui nous soutiennent et à qui nous sommes heureux de donner du temps et de l'énergie chaque année pour défendre le beau projet d'Esca'l !

Et bien entendu, merci infiniment à tous nos sportif.ive.s qui s'investissent chaque année dans leurs disciplines, et qui nous font vivre les émotions du para-sport adapté !

Comme à chaque mois de Juillet, nous sommes heureux de partir en vacances, mais nous avons également hâte de vous retrouver à la rentrée prochaine !!

La saison sportive est désormais close, place à la crème solaire et aux terrasses de restaurant...



Les performances du quotidien !



Esca'l qualifié pour la finale du "Quiz du mouvement sportif".... qu'elle à brillamment perdu !



Séance d'aquagym à Aquavita



L'équipe de Bowling d'Esca'l. Record actuel détenu par Nicolas, 165 points à battre !!

Les coureurs de la Grammoirienne, le 7 juin 2025
Félicitation aux coureurs, 5km... c'est validé ! ✓



Championnat départemental de Natation

Piscine Jean Bouin - 2 février 2025



Championnat départemental de Natation

Piscine Jean Bouin - 2 février 2025



Championnat de France de Natation 2025

Saint Raphaël, les 19 - 20 - 21 et 22
juin 2025



Encore du BaskIN...



Esca'l vs Clisson, le 2 novembre 2024



Esca'l vs Clisson , A Saint Léger des Bois le 17 mai 2025



Esca'l vs le SMASH
À Angers le 14 décembre 2024

Toujours du BaskIN...



Pas de bénévole, pas d'équipe !
Merci Maryline et Fabrice !!

Esca' Angers vs Esca' Saumur au LMB, le 14 juin 2025



Et un peu de futsal pour finir !!



L'équipe 2 d'Esca'l, championne régional niveau 2 de para futsal adapté, le 21 décembre 2024 à Saint Pierre la Cour



L'équipe 1 d'Esca'l, vice championne régional de para futsal adapté niveau 1, et qualifié pour les France !



Et un peu de futsal pour finir !!

Championnat régional de foot à 7,
le 12 avril 2025 à Changé



L'équipe 1 d'Esca'l au championnat de France de para futsal adapté. À Lyon, les 31 janvier, 1er et 2 février 2025



Esca'l à l'occasion des détection départemental organisé par le CDSA 49 et le district 49 de football
le 26 avril 2025 au SCO Futsal, Angers